



PAROISSE SAINT-PIERRE DE PLAISIR

POUR PREPARER DIMANCHE PROCHAIN :

Dimanche 16 février 2025

**6^{ème} dimanche
du Temps Ordinaire
Année C**

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 6,17.20-26)

En ce temps-là, Jésus descendit de la montagne avec les Douze et s'arrêta sur un terrain plat. Il y avait là un grand nombre de ses disciples, et une grande multitude de gens venus de toute la Judée, de Jérusalem, et du littoral de Tyr et de Sidon.

Et Jésus, levant les yeux sur ses disciples, déclara : « Heureux, vous les pauvres, car le royaume de Dieu est à vous. Heureux, vous qui avez faim maintenant, car vous serez rassasiés. Heureux, vous qui pleurez maintenant, car vous rirez. Heureux êtes-vous quand les hommes vous haïssent et vous excluent, quand ils insultent et rejettent votre nom comme méprisable, à cause du Fils de l'homme. Ce jour-là, réjouissez-vous, tressaillez de joie, car alors votre récompense est grande dans le ciel ; c'est ainsi, en effet, que leurs pères traitaient les prophètes.

Mais quel malheur pour vous, les riches, car vous avez votre consolation ! Quel malheur pour vous qui êtes repus maintenant, car vous aurez faim ! Quel malheur pour vous qui riez maintenant, car vous serez dans le deuil et vous pleurerez ! Quel malheur pour vous lorsque tous les hommes disent du bien de vous ! C'est ainsi, en effet, que leurs pères traitaient les faux prophètes. »

- Acclamons la Parole de Dieu !

Contexte :

On connaît souvent mieux les Béatitudes, ou promesses de bonheur, données par saint Matthieu (« Heureux les pauvres de cœur, ... », Mt 5,1-12) qui spiritualisent les situations. Celles de Luc visent des situations de détresse bien présentes et concrètes. Elles annoncent le renversement des situations dans le Royaume de Dieu. Elles sont associées à quatre antithèses qui proclament le malheur des heureux de ce monde (Voir TOB, Mt 5,20 note I).

Pistes de méditation :

1. Comment accueillir les trois premières béatitudes ? Est-ce que je les vis, en partie au moins ? Quelles sont mes pauvretés, mes manques essentiels, mes détresses ? Qu'est-ce que la foi en Jésus et les Béatitudes changent dans ces situations ?
2. La quatrième béatitude est un peu différente des trois autres. Elle concerne la persécution à cause de Jésus. M'arrive-t-il de fuir certaines situations où je pourrais oser parler de ma foi ou, à l'inverse, des situations où j'en parle trop facilement en risquant de susciter des polémiques stériles sans véritable occasion de témoignage ?
3. Est-ce que les annonces de malheur, après les Béatitudes, font résonner en moi certaines attitudes de fermeture de cœur ou d'égoïsme ? Comment y remédier ?